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10ème	  Congrès	  de	  la	  Médecine	  Générale	  France	  
Discours	  du	  Pr.	  Pierre-‐Louis	  Druais,	  Président	  du	  Collège	  de	  la	  Médecine	  Générale.	  
	  
	  
	  
	  
Madame	  la	  Présidente	  du	  collège	  de	  	  la	  HAS	  
Madame	  la	  Présidente	  de	  la	  WONCA	  Monde	  
Monsieur	  le	  Président	  de	  la	  WONCA	  Europe	  
Monsieur	  le	  Président	  du	  Conseil	  national	  de	  l’Ordre	  des	  médecins	  
Chers	  collègues,	  chers	  amis	  
	  
	  
Bienvenue	  à	  notre	  dixième	  congrès	  de	  	  la	  médecine	  générale	  France	  2016.	  Dix	  	  ans,	  j’ai	  dix	  ans,	  tu	  vas	  
voir	  …	  les	  progrès	  de	  la	  médecine	  générale,	  sa	  vitalité	  et	  son	  dynamisme.	  Ce	  n’est	  pas	  un	  vœux,	  mais	  	  
une	  affirmation	  que	   je	  vous	  propose	  de	  vivre	  pendant	  ces	  quatre	   journées.	  Nous	  continuons	  sur	   le	  
chemin	  de	  la	  construction	  de	  notre	  discipline.	  	  	  
	  
Nous	  faisons	  une	  année	  de	  plus	  le	  constat	  de	  l’absence	  de	  représentation	  officielle	  des	  ministères	  de	  
tutelle	   pourtant	   prolixe	   sur	   les	   soins	   de	   première	   ligne.	   Madame	   la	   ministre	   de	   la	   Santé	   est	  
indisponible	   en	   raison	   d’une	   mission	   en	   Israël	   et	   nous	   prie	   de	   bien	   vouloir	   l’excuser.	   Pour	  
l’enseignement	  supérieur	  nous	  noterons	  un	  progrès	  sensible	  :	  pour	   la	  première	   fois	  nous	  avons	  eu	  
droit	  à	  un	  parrainage	  officiel...	  	  
	  
Autre	  rituel	  de	  nos	  Congrès	  :	  Le	  sport	  national,	  la	  grève…	  
	  
Aujourd’hui	  je	  veux	  saluer	  et	  remercier	  le	  Pr	  Agnès	  Buzyn,	  Présidente	  du	  Collège	  de	  la	  Haute	  Autorité	  
de	   Santé	   qui	   nous	   fait	   l’honneur	   de	   sa	   visite.	  Madame,	   je	   veux	   vous	   dire	   combien	   nous	   sommes	  
sensibles	   à	   votre	   présence.	   Nous	   sommes	   nombreux	   dans	   cette	   salle	   à	   pouvoir	   attester	   de	   notre	  	  
expérience	   des	   collaborations	   et	   des	   échanges	   au	   sein	   de	   l’INCa	   que	   vous	   avez	   dirigé	   jusqu’à	   ces	  
dernières	  semaines,	  ce	  qui	  nous	  permet	  d’augurer	  positivement	  sur	  l’avenir.	  
	  
Je	  veux	  aussi	  saluer	  la	  présence	  pour	  la	  première	  fois	  de	  la	  Présidente	  de	  la	  Wonca	  Monde	  Amanda	  
Howe	   et	   pour	   la	   deuxième	   année	   celle	   du	   Président	   de	   la	   Wonca	   Europe	   Job	   Metsemakers.	  
Bienvenue	   cette	   année	   encore	   à	   nos	   collègues	   du	   Royal	   College	   of	   General	   Practice,	   et	   merci	   de	  
contribuer	  à	  l’internationalisation	  de	  notre	  événement.	  Merci	  aussi	  à	  nos	  amis	  et	  collègues	  suisses	  et	  
belges	   qui	   nous	   accompagnent	   au	   niveau	   international	   dans	   nos	   liens	   au	   sein	   de	   la	  Wonca	   et	   de	  
l’UEMO.	  	  
	  
Chers	  collègues	  et	  amis,	  bienvenue	  à	  Paris,	  Welcome	  to	  Paris.	  
	  
	  
En	  2015	  /2016	  les	  relations	  internationales	  se	  sont	  intensifiées	  pour	  le	  Collège.	  A	  la	  fois	  car	  il	  s‘agit	  
d’un	   secteur	   d’investissement	   sur	   l’avenir,	   un	   secteur	   que	   l’on	   ne	   peut	   pas	   ignorer	   car	   c’est	   avec	  
l’international	  que	   l’on	  arrive	  à	  porter	  encore	  plus	  souvent	   les	  dossiers	  et	   faire	  vivre	   l’exemplarité.	  
Les	  modèles	  des	  pays	  étrangers	  nous	  permettent	  d‘avoir	  des	  sources	  d’évolution	  et	  de	  progrès.	  	  
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Nous	  sommes	  les	  représentants	  de	  notre	  pays	  à	  la	  Wonca	  Monde	  et	  à	  la	  Wonca	  Europe.	  Merci	  à	  tous	  
ceux	  qui	  nous	  accompagnaient	  en	  octobre	  à	  Istanbul.	  En	  juin	  prochain	  nous	  serons	  présent	  pléniers	  
au	  sein	  	  de	  l’UEMO,	  après	  avoir	  été	  	  membre	  observateur	  en	  2014	  et	  en	  2015.	  
	  
Le	  Collège	  de	  la	  Médecine	  Générale	  fédère	  toutes	  les	  	  structures,	  syndicats,	  sociétés	  scientifiques	  et	  
universitaires	  et	  associations	  de	  formations.	  Toutes	  contribuent	  à	  l’essor	  de	  la	  discipline	  :	  vous	  êtes	  
nombreux	   	   à	   la	   fois	   professionnels	   soignants,	   enseignants	   	   chercheurs,	   internes	   de	   la	   spécialité	   et	  
étudiants.	   Que	   soient	   remerciés	   tous	   les	   acteurs	   des	   structures	   membres	   du	   Collège	   qui	  
s’investissent	  dans	  nos	  comités	  interface,	  dans	  nos	  groupes	  de	  travail.	  
Enfin,	  cette	  année	  est	  une	  année	  charnière	  ou	  nous	  avons	  fait	  le	  choix	  d’accroitre	  nos	  partenariats	  et	  
nos	  collaborations	   institutionnelles	   /	  merci	  à	   tous	  membres	  de	   la	  Cnamts,	  de	   la	  HAS,	  de	   l’INCa,	  de	  
l’ANSM,	  de	  l’Inpes,	  de	  l’Invs,	  de	  l’Inserm,	  de	  la	  DGS,	  de	  la	  DGOS,	  du	  CNOM,	  du	  Haut	  comité	  de	  santé	  
publique.	  	  
	  
Cette	   multiplicité	   d’activités	   est	   une	   richesse	   et	   nous	   permet	   de	   participer	   à	   l’élaboration	   des	  
données	   actuelles	   de	   la	   science,	   aux	   évolutions	   du	   système	   de	   santé,	   en	   lien	   direct	   avec	   notre	  
pratique	  professionnelle	  avec	  un	  bel	  objectif	  :	   la	  qualité	  et	   la	  sécurité	  des	  soins	  aux	  patients	  et	  à	   la	  
population.	  
	  
Pour	  ce	  dixième	  congrès	  je	  compte	  sur	  vous	  tous	  pour	  confirmer	  et	  amplifier	  le	  succès	  attendu.	  
Comme	   chaque	   année,	   vous	   allez	   découvrir	   des	   informations	   médicales	   scientifiques	   ou	  
professionnelles,	   parfois	   «	  consensuelles	  »,	   parfois	   «	  polémiques	  »,	   souvent	   en	   lien	   avec	   l’actualité	  
chaude	  du	  moment.	  Les	  mutations	  de	  notre	  système	  de	  soins	  sont	  elles	  souhaitables,	  les	  évolutions	  
envisagées	   souvent	   sans	   notre	   assentiment	   sont	   elles	   pertinentes	  ?	   Comment	   conjuguer	   demain	  
exercice	   libéral	   individuel,	   pôles	   et	   maisons	   de	   santé,	   nouveaux	   modes	   d’exercice,	   collaborations	  
pluri	  professionnelles,	  parcours	  de	  santé,	  plan	  personnalisé	  de	  soins	  ?	  	  
	  
Sur	   tous	   ses	   sujets,	   merci	   de	   nous	   donner	   la	   force,	   l’énergie	   et	   la	   motivation	   d’assumer	   nos	  
missions	  tout	  au	  long	  de	  l’année.	  De	  fait	  prendre	  collectivement	  en	  main	  le	  destin	  de	  la	  médecine	  
générale,	  le	  nôtre.	  
	  
Je	  vous	  souhaite	  un	  bon	  congrès	  
	  
Merci.	  Thank	  you.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

Pr.	  Pierre-‐Louis	  DRUAIS	  
Président	  du	  Collège	  de	  la	  Médecine	  Générale	  


